
ИЗ ЖИЗНИ ЗВЁЗДОрловская правда  
5 июня 2009 г. 13

— Вера Витальевна, вас часто 
называют мужчиной в женском 
обличье. Вы с этим согласны?
— Думаю, это не совсем соот-

ветствует действительности. Если 
я снимаю картину и нахожусь 
в творческо-производственном 
процессе, то, наверное, я очень 
жесткая. Если же выступаю в роли 
актрисы, то выполняю практичес-
ки все, что говорит мне режиссер, 
и если что-то предлагаю, то не 
в жесткой форме…

— Один из самых известных 
фильмов с вашим участием — 
«Выйти замуж за капитана». 
Конечно, времена изменились, но 
все же что бы вы посоветовали 
своей героине сегодня — за кого 
ей выходить замуж: за преуспе-
вающего журналиста или чест-
ного пограничника?
— О, сейчас трудно что-то со-

ветовать! Очень сложно не только 
выживать, но и воспитывать 
детей, потому что сегодня столь-
ко соблазнов! Меняются жизнен-
ные ценности: что было важно 
двадцать—тридцать лет назад, 
к сожалению, кажется в наше 
время несущественным. Раньше 
нравственные ориентиры были 
иными, и они казались незыбле-
мыми, прививались с детства. 
И тогда, поверьте мне, жлобства 
вокруг было гораздо меньше, чем 
сейчас (извините, это довольно 
грубое слово, но, к сожалению, 
это так).

— А чему вы учите своих доче-
рей? Как пытаетесь сориенти-
ровать их в современном мире?
— Сложно приходится, когда 

говоришь им одно, а они открыва-
ют какой-нибудь глянцевый мод-
ный журнал и там натыкаются 
на эти бесконечные статьи «Как 
соблазнить женатого мужчину» 
или «Как его развести». Как можно 
печатать такие заголовки, ведь 
это же неприлично!

— Вас также считают сторон-
ницей особой точки зрения 
на роль женщины в семье: мол, 
мужчина должен зарабатывать 
деньги и вовсе не обязан воспи-
тывать детей?
— Это не совсем так. Порой 

женщины обижаются на мужей за 
то, что те мало им помогают с ма-
ленькими детьми. Я же считаю, 
что до года-двух папа ребенку 
вообще не особенно-то и нужен. 
Вот когда малыш заговорит 
и отец начнет его понимать, вот 
тогда им будет интересно друг 
с другом. А если вы оставите трех-
месячного ребенка на неопытного 
папу, вряд ли он поймет, чего хочет 
малыш, когда тот начнет кричать… 
Стоит ли укорять за это мужчину? 
Уход за новорожденным — это 
прерогатива женщины.

— Такое суждение основывается 
на вашем личном жизненном 
опыте?
— Да, я проходила все это и по-

няла, что совсем маленький ребе-
нок по-настоящему интересен 
только своей матери. Поэтому 
мой совет: не трогайте своих 
мужей, пока детям не исполнится 
хотя бы годик.

— А вам кто помогал в уходе за 
детьми?
— Моя мама. Она специально 

для этого раньше времени ушла 
на пенсию. Родион (Родион На-
хапетов — первый муж актри-
сы, известный актер и режис-
сер, отец старших дочек. — 
Примеч. ред.) гулял с девоч-
ками по выходным. А у моей 
младшей дочери Настеньки 
была уже няня, но и мы с Ки-
риллом (Кирилл Шубский — 
второй муж актрисы, бизнес-
мен. — Примеч. ред.) много 
времени посвящали ее вос-
питанию.

— Чем сегодня занимаются 
ваши девочки? По вашим 

стопам пошли?
— Нет. Старшая — 

Аня — балерина Боль-
шого театра. Родила 
дочку Полину и сейчас 
о п я т ь  в е р н у л а с ь 
на сцену. Она иногда 
снимается в кино. 
Последняя ее роль — 
в моей картине «Одна 
война». Однако балет 
по-прежнему остает-
ся главным в ее жизни. 
Средняя дочь, Маша, 
училась в Америке 
компьютерной гра-
фике и дизайну. Не 
так давно она вышла 
замуж, родила сына 
и сейчас занята его 
в о с п и т а н и е м . 
А Настя заканчивает 
школу. Они такие 
разные, удивитель-
ные девочки. Конеч-
но, не всегда мне 
с ними бывает легко, 
но мне нравятся их 

самостоятельность и умение при-
нимать взвешенные решения. 
В непростых ситуациях они ведут 
себя очень достойно, а это ведь 
главное. А со старшими дочерьми 
я теперь уже и советуюсь, такими 
они мне иногда кажутся мудрыми. 
(Улыбается.)

— А как вам работалось вместе 
с дочерью на съемочной площад-
ке? Вы сразу находили понима-
ние?
— У Ани была достаточно 

сложная роль в моем фильме, 
но, признаюсь, я довольна ее 

работой. Действие картины про-
исходит в 1945 году, накануне 
Дня Победы. Несколько женщин 
живут на отдаленном острове, 
куда были сосланы за сожитель-
ство с немцами, от которых 
у них подрастают детки. Они ра-
дуются долгожданной победе, 
но в то же время понимают, что 
особенно радоваться-то и нече-
му — в лучшем случае их ждут 
лагеря.

— Вера Витальевна, а почему вы 
решили заняться режиссурой? 
Вас что-то не устраивало или 
вам просто захотелось попробо-
вать себя в новой ипостаси?
— Просто хотелось понять, 

смогу ли я это сделать. Тем более 
в те годы (а это были 90-е) акте-
ры сидели без работы. Родион 
уехал в Америку, и я поняла, что 
уже навсегда. Я осталась с двумя 
дочерьми: одной тогда было 12 
лет, другой — 10. Нужно было 
что-то делать, куда-то двигаться 
дальше, ради них в первую оче-
редь. И тут мне предложили за-
мечательный сценарий, такую 
женскую историю про актрис, ко-
торые не нашли себя в жизни, — 
эта тема тогда была очень близ-
ка мне. Я поняла, что хочу снять 
фильм, и в душе надеялась, что 
справлюсь. Фильм вышел в 1991 
году под названием «Сломанный 
свет». Мне вообще кажется, что 
в трудных ситуациях нужно как 
можно быстрее уходить от давя-
щих мыслей, отрицательных 
эмоций, обязательно чем-то 
себя занимать. И не терять веры 
в то, что обязательно наступят 
другие, лучшие времена, а труд-
ности непременно закончатся, 
только их нужно пройти для того, 
чтобы встать  на  ступеньку 
выше… 

— У вас есть свой секрет семей-
ного счастья?
— Главное — доверять друг 

другу. Относитесь к браку как к че-
му-то необыкновенному, как 
к святому союзу, который создан 
не просто так. Без уважения и вза-
имных уступок брак не сможет 
долго держаться.

— Если что-то у вас не получа-
ется на работе, вы делитесь 
с домашними своими проблема-
ми?
— На мой взгляд, это непра-

вильно. Зачем нести домой рабо-

чие проблемы? Мне кажется бес-
смысленным загружать близких 
своими сложностями, нужно 
уметь абстрагироваться от них 
дома.

— Увы, не всем женщинам это 
удается делать. Как вы научи-
лись?
— Наверное, это приходит 

с возрастом. Каждая новая ситуа-
ция определяет и другую манеру 
поведения. Конечно, иногда 
я тоже не могу сдержаться, мы же 
все живые люди…

— Вера Витальевна,  судя 
по вашим фотографиям в прес-
се, вы всегда наносите на лицо 
очень сдержанный макияж. Вы 
практически не пользуетесь де-
коративной косметикой. Это 
принципиальная позиция?
— Нет, почему же. Просто очень 

спокойно отношусь к таким 

вещам. Меня привлекает больше 
естественность. Конечно, какие-
то косметические процедуры 
я делаю, но просиживать часами 
в салонах красоты — это не 
для меня, времени жалко. Посто-
янное движение заменяет мне 
фитнес.

— И диетами себя никогда не из-
нуряли?
— Нет. К счастью, проблем 

с лишним весом никогда не ис-
пытывала: наверное, конститу-
ция такая. Правда, в еде я сов-
сем неприхотлива. Могу спокой-
но жить без деликатесов раз-
ных, мяса. Последнего, кстати, 
не ем уже довольно долго. Лет 
пятнадцать назад, когда Кирилл 
соблюдал пост, я, без какого-ли-
бо давления с его стороны, тоже 
перестала есть мясо. Это жела-
ние не было связано с какими-
то религиозными чувствами, 
просто организм так решил. 
Редко употребляю молочные 
продукты, но вегетарианкой 
себя назвать не могу — иногда 
ем курицу и рыбу.

— Наверное, поэтому, когда при-
нимали участие в телевизион-
ном шоу «Последний герой», не 
испытывали дискомфорта из-за 
отсутствия гастрономических 

изысков?
— Участие в этом 

шоу напомнило мне де-
тскую игру в казаки-
разбойники, в которую 
мы играли вместе со 
старшим братом (я во-
обще в детстве не игра-
ла в куклы). Это было 
абсолютное возвраще-
ние в детство.
— И вас не смущали бы-
товые неудобства и про-
чие трудности?

— Я вообще-то чело-
век выносливый. В де-
тстве вместе с отцом 
мы каждое лето ходили 
в походы, спали в па-
латках, поэтому жизнь 
на острове мне нрави-
лась. Там были достой-
ные люди, но происхо-
дили и какие-то стран-
ные вещи, которые 
душа не принимала…
— На ваш взгляд, жен-

щина в наше время должна быть 
сильной или все же слабой?
— Лучше всего сочетать в себе 

эти два качества: себя и своих 
близких нужно уметь защитить. 
Слабая женщина очень уязвима, 
и в ее жизни могут происходить 
вещи, которые ее просто погубят. 
Искать в себе силы нужно всегда. 
Они нужны не для того, чтобы 
с кем-то сражаться, а чтобы про-
тивостоять злу.

— А какие слабости вы позволяе-
те себе и как снимаете стресс, 
ведь в современной жизни без 
него никуда?
— Хотя я и люблю шумный 

столичный центр, но в послед-
ние годы с удовольствием много 
времени провожу с семьей 
на даче. А стресс лучше всего 
мне помогает снять общение 
с друзьями.
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